



SESIÓN PLENARIA

02.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 132, relativa a la aprobación de un plan estratégico para el sector ganadero, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [7L/4300-0132]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos al segundo punto del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 132, relativa a la aprobación de un plan estratégico para el sector ganadero, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra el Grupo Parlamentario Popular.

Tiene la palabra D. Francisco Javier Rodríguez Argüeso.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Gracias, Sr. Presidente. Señoras y señores Diputados.

Creo que el Parlamento de Cantabria es el representante del pueblo de Cantabria según dice nuestro Estatuto de Autonomía. Por ello creo que el Parlamento de Cantabria tiene que estar a la altura de lo que nos demandan los ciudadanos de nuestra Comunidad Autónoma.

Creo que estamos hablando de que el Gobierno de Cantabria, ante una situación como la que se encuentra el sector ganadero de leche y de carne, fundamentalmente, tiene que actuar de una manera responsable, urgente y emergente. Es decir, con mucha emergencia.

¿Por qué? Todos creo que estemos de acuerdo que el sector ganadero en Cantabria es un sector básico en nuestra Comunidad Autónoma. Que el sector ganadero de Cantabria es básico para el futuro de nuestra Comunidad Autónoma, porque sin duda alguna es la base fundamental de la cohesión y el mantenimiento de más del 80 por ciento de nuestro territorio que se encuentra en zonas rurales de Cantabria.

Por ello es fundamental, no solamente por decir si hay una explotación más o menos, sino para garantizar el futuro. Ningún desarrollo rural en nuestra tierra se podrá llevar a cabo, si no es con los ganaderos productores de leche y productores de carne fundamentalmente.

La crisis ha afectado a todos los sectores; eso no hay quien lo discuta. Yo creo que todos estamos de acuerdo en que está afectando durante a todos los sectores de nuestra sociedad, de nuestra economía y de nuestro territorio, pero hay alguno que aparte de la crisis que les está afectando por todo lo que conlleva ella misma, les está afectando en una situación enormemente -en este momento-, enormemente mucho más perjudicial.

Porque no es posible, no es posible, que se mantengan explotaciones lácteas en este momento o en este año 2011, con la situación de los ingresos que tienen los ganaderos. Todos reconocen, todos los técnicos reconocen que en estos momentos la venta de producción láctea está por debajo de los costes de producción del litro de leche y del kilo de carne.

Por lo tanto, yo no conozco prácticamente ninguna empresa que se mantenga viable y tenga futuro a lo largo de un año, si no tuviese muchos ahorros para poder o mucho capital, para poder seguir adelante.

En este caso, los ganaderos, todos sabemos que sus ahorros son imposibles, porque llevamos muchos años ya, en que sus ingresos no les da para lo mismo y porque vivir en los pueblos, educar a sus hijos y tener futuro en sus explotaciones no les han permitido ahorrar.

Por lo tanto, hoy analizaba yo una nómina de la leche de un ganadero y desde diciembre del año 2008 a diciembre del año 2010, el precio de su leche lo ha cobrado casi cinco pesetas menos que en el año 2008, en dos años, casi cinco pesetas, es decir tres céntimos menos en diciembre de 2010 que en diciembre de 2008, y eso teniendo en cuenta que en diciembre de 2008 lo cobró ya a 0,24,73 euros, este año a 0,21,56 cuando en el año 2007, los precios de la leche estaban aún mucho más altos.

Pero la base fundamental para la producción de leche son las materias primas y los insumos que tiene la explotación para poderlos producir.

Y claro, en estos momentos, los pienso que es la base fundamental para la producción de leche, la cebada, se ha incrementado el 55 por ciento en un año; el maíz se ha incrementado el 48 por ciento en un año; la soja se ha incrementado el 18 por ciento en un año; el gasóleo se ha incrementado el 67 por ciento de abril de 2009 a febrero de 2011; la electricidad, no hace falta que les dé los datos, todos ustedes lo conocen.



Sin embargo, ante la situación de crisis y ante la situación que se encuentran los ganaderos de Cantabria, el Gobierno no ha tomado ninguna medida excepcional en los últimos años, desde que vino la crisis, absolutamente ninguna. No ha habilitado ni un solo euro de más, para llevar a cabo políticas determinadas para impedir que esta crisis y la situación del sector ganadero se pudiese atajar.

Y nosotros decimos ¿cómo es posible ante esta situación que el Gobierno de Cantabria no haya tomado ni una política nueva, ni una actuación nueva, con respecto al año 2007, por ejemplo? Las únicas políticas nuevas que ha tomado el Gobierno ha sido bajar los presupuestos. El 25 por ciento de inversiones han bajado los presupuestos en el sector agrario, desde el presupuesto de 2009 al presupuesto de 2011.

Y aquí yo creo que todos estamos de acuerdo también, las empresas nacen y mueren y nacen unas nuevas y mueren otras, pero las explotaciones lácteas si mueren, no vuelve a nacer ninguna explotación láctea nueva. Yo no conozco -y lo he dicho aquí en esta Tribuna muchas veces- que se haya creado una explotación láctea nueva en Cantabria en los últimos años, pero en muchísimos años. Ha disminuido el 50 por ciento de las explotaciones lácteas de los últimos años, en estos últimos años del Gobierno Regionalista-Socialista y no se ha creado ni una sola explotación láctea nueva.

Las explotaciones lácteas son fundamentales, como he dicho, para el tejido socioeconómico en nuestra Región, son fundamentales para el desarrollo rural. Son fundamentales para el mantenimiento de nuestros pueblos, pero son fundamentales para la generación y mantenimiento de empleo. Porque sin duda alguna, los empleos directos y fundamentalmente indirectos que tienen las explotaciones lácteas, hay muy pocas explotaciones, muy pocas industrias que lo tengan.

Tenemos una industria natural en Cantabria, un animal que consume pienso o hierba y automáticamente lo transforma en leche, la propia producción industrial está en el propio animal. Más natural no puede ser y sin embargo nos estamos cargando esa industria, esa industria que era de esta tierra, que tiene futuro en nuestra tierra, y que tenemos que garantizar que le tenga.

Y aquí hay una cosa muy clara, si en el año 2011 y urgentemente no hacemos algo, otras muchas explotaciones de Cantabria van a desaparecer. Cuando todos sabemos que si logramos superar esta crisis, la situación actual del sector ganadero, yo estoy convencido que en el futuro con una buena estrategia seremos capaces entre todos de garantizar el futuro del sector lácteo en nuestra tierra.

Por lo tanto, tenemos que actuar con urgencia, tenemos que actuar con emergencia. Nosotros lo planteamos en los Presupuestos, enmiendas a los Presupuestos para un Plan Estratégico de siete millones y medio, se nos dijo que no; había partidas suficientes en los Presupuestos para quitar de otras mucho menos necesarias en este momento, aún siendo insuficientes los presupuestos, y haberlo dedicado para un Plan Estratégico del Sector Ganadero.

Nosotros pensamos que urgentemente el Gobierno de Cantabria tiene que pactar un Plan Estratégico del Sector Lácteo y Cárnico con el sector, pero urgentemente. Y que en ese Plan Estratégico entre otras muchas cosas, lleve al menos ayudas para el sector de al menos siete millones y medio de euros a dar a los ganaderos en no más de tres meses.

Mire, nosotros si estuviéramos pesando electoralmente, diríamos que se diesen en el 2011. No, no, queremos que se las den antes de las elecciones, y todos sabemos que cuando..., o muchos saben que si tu das ayudas antes de las elecciones, normalmente el Gobierno que las da saldría beneficiado.

A nosotros no nos importa, nosotros lo que queremos es mantener el sector ganadero y se tiene que dar urgentemente estas ayudas.

Mire, cuando el precio de la leche está como está, cuando hay un Decreto de este Gobierno de Cantabria que dice que la Mesa Láctea del 2006, dice que la Mesa Láctea se tenía que reunir ordinariamente dos veces al año. Cuando desde el año 2007 a hoy la Mesa Láctea no se ha reunido ninguna vez, y lo dice el Decreto del propio Gobierno, ninguna vez; cuando hemos presentado iniciativas en esta Cámara antes de finalizar el año 2010 para que se reuniese la Mesa Láctea y nosotros decíamos que se reuniesen al menos cuatro veces al año; el Grupo Parlamentario Regionalista y Socialista presentaron una enmienda que decía que se convocase la Mesa Láctea antes de finalizar el año 2010; enmienda que nosotros no aceptamos porque considerábamos insuficiente.

Pues esa enmienda que presentaron, que ellos decían que se tenía que convocar antes de 2010, la Mesa Láctea no se ha reunido ni se ha convocado.

¿Se puede en estos momentos estar en el Gobierno por estar sin gobernar? El Partido Popular dice que no, en momentos como estos se demuestra la talla de los políticos, la responsabilidad de los políticos y la necesidad de hacer políticas serias para garantizar el futuro de nuestra Comunidad Autónoma y fundamentalmente de los sectores que componen nuestro futuro como Comunidad, nuestro futuro para la economía, nuestro futuro social.



El sector ganadero implica todo, a la economía, al sector social, al territorial, al medio ambiente; es decir, implica lo que es Cantabria como razón de ser.

Hoy yo no me puedo imaginar que este Gobierno sea tan cerrado que no vea la situación en la que se encuentra, hoy no me puedo imaginar que haya un solo Diputado de esta Cámara que vote que no a que se pongan inmediatamente siete millones y medio, al menos, para el sector ganadero y se apruebe un Plan Estratégico urgente a corto y medio plazo con el sector, porque de lo contrario estaremos aquí haciendo un flaco favor al futuro de muchas familias, pero sobre todo un flaco favor a todos los que estamos aquí y fundamentalmente un flaco favor a nuestra Comunidad Autónoma y al futuro de nuestra Comunidad Autónoma, porque si permitimos que desaparezca un solo ganadero de leche más, estaremos cometiendo un gravísimo error de futuro.

No cuesta dinero, no es mucho dinero, hay dinero para hacerlo, por lo tanto espero que los Grupos Socialista y Regionalista voten a favor, porque de lo contrario estarían cometiendo una equivocación en el futuro que no tendría fácil solución un día más.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Pasamos al turno de fijación de posiciones, tiene la palabra el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra D.ª Purificación Sáez.

LA SRA. SÁEZ GONZÁLEZ: Sr. Presidente. Señorías.

Pues la verdad es que efectivamente no me ha sorprendido nada su planteamiento cuando vi esta propuesta que iban a traer hoy para el Pleno, porque no es ni la primera vez ni será la última visto cual es su argumentación que se vaya a debatir aquí este asunto del Plan Estratégico.

Efectivamente lo hemos debatido en muchas ocasiones, aquí en el Pleno, lo hemos debatido en todos los Presupuestos de estos tres últimos años, pero la verdad es que usted aquí sigue exactamente igual, describe el sector en cuestiones podemos coincidir, en otras no, ha dicho alguna que otra incongruencia, a mí modo de ver, pero en fin no es tema de hoy.

Pero describe el sector, manda esos estímulos negativos al sector, esto es increíble, esto no puede ser, esto no se puede soportar, esto va a ser terrible, esto va a ser la quiebra, la ruina...; pero ni una sola palabra positiva al respecto.

Dice "ya hemos dicho muchas veces cómo hay que hacer este Plan". No, ustedes lo único que dicen cada vez que han venido a esta Tribuna a hablar del Plan Estratégico para el sector como tabla de salvación, es que hay que poner tanto dinero al servicio del sector.

En el 2009, en noviembre del 2009, decían, 25 millones, ahora están diciendo siete millones y medio y dicen en su propuesta, dicen que se pongan textualmente el pago en el máximo de tres meses del al menos siete millones y medio de euros en ayudas a las explotaciones, ¿en qué tipo de ayudas?

Seguramente yo no se las voy a relatar ahora, seguramente el Portavoz del Partido Regionalista, le pueda relatar partida por partida, cuestión por cuestión, con la partida monetaria y el gasto que se ha realizado, pero ¿qué otras ayudas?, porque yo nunca le he oído decir qué otras ayudas.

¿Plan de Recría? ¿Diversificación económica? ¿mejora de producciones? ¿comercialización de productos agrarios? ¿impulso a la industria agraria? ¿promoción de productos de calidad? ¿incorporación de jóvenes y mujeres al sector? ¿seguro agrarios? ¿qué ayuda, qué otra ayuda está proponiendo? ¿cómo vamos a repartir esos siete millones y medio?, ¿los ponemos sobre la mesa quitándolos de todas estas líneas que están abiertas en la Consejería y a quién los destinamos, a algo distinto? Vamos a crear empleos, sí, pero ¿algo distinto de lo que vamos a hacer aquí?, yo creo que no. Y si alguien ha entendido alguna idea nueva por favor que me la transmita porque yo no le entiendo nunca ninguna apuesta nueva por el sector, lo único que le entiendo siempre, es un desánimo completo.

Yo no he visto nunca que una explotación ganadera que se cierra luego se abra. Pues mire el periódico, yo lo he leído esta mañana mismo, esta mañana mismo. Hay un ganadero que explica y dice por qué motivos dejó de producir leche, por qué motivos se dedicó a producir recría y por qué motivos ahora vuelve a producir leche; pues sí lo hace uno y lo hacen muchos.

Mire el sector está desde luego que está cansado, está cansado, claro que está cansado, hemos tenido unos años malos, hemos tenido una política agraria pues muy cambiante durante muchísimos años, ¿qué es lo peor que le puede pasar a un sector?, lo que le ha ocurrido a este, que no tenga nunca una perspectiva de futuro, a medio plazo, por lo menos diez años, que era lo que recogía y ha recogido nuestro programa electoral, el programa del Partido Socialista en el 2007. Hay que garantizar un marco estable al sector durante el menos diez años, la misma postura del Ministerio, la misma



postura que el Ministerio está defendiendo en Europa con respecto a la PAC, la misma que defendimos como Estado español cuando nos tocó ser Presidencia de la Unión Europea.

Hay que garantizar eso, el marco estable, que cada uno cuando un empresario y en este caso un empresario ganadero, un empresario que se va a dedicar a la producción de leche o a la cría de ganado, cuando va a hacer una amortización, va a hacer una inversión en su explotación sepa que en diez años las reglas de juego no cambian y eso es lo que todos los estados hemos aquí pues fallado, pero todos los estados. Y por favor cuando explique algo del sector ganadero, porque eso es conveniente, expliquen cuales han sido sus posiciones, porque cada uno lleva su historia aparte, la lleva y ustedes la llevan y tiene mucha responsabilidad de lo que ha ocurrido en esto, sí señor.

Mire en el año 86 ustedes negaban la necesidad de las cuotas como un instrumento de regulación de mercado, lo negaban, e iban haciendo propaganda por los establos que yo entraba después de que ustedes hubieran entrado e iban haciendo propaganda negativa, no declaréis, no digáis cuota, después hemos tenido muchos problemas con la cuota y la falta de solidez que ha tenido nuestro sector durante estos años es consecuencia en muchas ocasiones de eso.

En el año 2000 ¿qué hicieron ustedes cuando estaban reformando la política agraria?, para la reforma del 2003 que se empezó a negociar en el 2000 y que la llevaron ustedes continuamente, dijeron, no, estamos a favor de desacoplar las ayudas a la producción, vamos a desacoplarlas, después han puesto el grito en el cielo pero apoyaron eso.

Y ustedes han dicho, vamos a liberar el mercado y lo apoyaron ustedes con todo el arco conservador europeo. Vamos liberar el mercado, tiene que ser un mercado libre. Adiós todos los instrumentos reguladores, adiós a la intervención y adiós a las cuotas en el 2015.

Ustedes pusieron ese plazo, Señorías; ustedes y ahora las culpas son de todos los demás.

Y es más, ustedes pusieron ese plazo y no se les ocurrió vamos, ni por la más remota pensar cómo íbamos a aterrizar en esa situación. Y ha sido la estrategia Horizonte 2015, puesta en marcha por el Gobierno Socialista, la que ha diseñado cómo iba a ser este aterrizaje y en ella se incluyen los contratos tipos que ahora todos estamos diciendo que es la tabla de salvación del sector.

Reconozcan y expliquen su historia, su historia y luego planteen aquí un Plan Estratégico de verdad. Porque esto solamente les va a servir para otra valla más, otra valla más de "vamos a impulsar la innovación", "vamos a desarrollar las energías limpias"...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sra. Diputada...

LA SRA. SÁEZ GONZÁLEZ: ...y vamos a ser aquí ahora todos angloparlantes y vamos solamente los cántabros a elegir a nuestro..., a el Presidente.

Bueno, pues este Plan Estratégico lo pueden poner también en esa valla, porque yo creo que mientras no expliquen lo que esconden detrás, lo que tiene detrás, no van a convencer absolutamente a nadie.

Y sigan con su campaña publicitaria, que es un claro ejemplo de cómo entienden ustedes esto de "ajústese el cinturón" y esto de "austeridad global", sí, sí.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra D.^a Matilde Ruiz.

LA SRA. RUIZ GARCÍA: Gracias, Sr. Presidente.

Señorías, el Partido Popular vuelve hoy a presentar una iniciativa que se puede calificar de engañosa y vacía de contenido, en un intento de confundir a la población y en este caso al sector ganadero y por supuesto, en un nuevo intento de desprestigiar a la Consejería de Desarrollo Rural y al Gobierno de Cantabria.

La misma iniciativa, como ha dicho la Sra. Sáez, que presentaron en noviembre de 2009 y solo han cambiado las cifras. Decían entonces que pedían 25 millones y ahora piden siete millones y medio. Criterios; ninguno, ninguno.

En aquella ocasión, mi compañero Fernando Fernández, les preguntaba el motivo de esta cantidad y no otra, porque se supone que para fijar estas cantidades, habrán realizado algún estudio; pero no obtuvo respuesta alguna y mucho me temo que hoy tampoco la vamos a tener.

La realidad es que solamente hay una respuesta, el Partido Popular actuar al azar, por impulsos, pero sin ningún criterio sólido y a juzgar por sus propuestas, el medio rural no le preocupa absolutamente nada. Y se lo voy a demostrar.



Señorías, en primer lugar, el Partido Popular propone un Plan, otro más, que le denomina, Estratégico; porque ¡claro!, eso suena mucho y mucho mejor; como la receta mágica para resolver los problemas del sector ganadero. Un Plan sin ningún objetivo, sin medidas a tomar ni criterios a seguir, sin concretar absolutamente nada.

Se podría calificar tal y como a ustedes les gusta decir, “un brindis al sol”.

Y en segundo lugar, veamos lo que de verdad le importa al Partido Popular, el medio rural y de dónde pretende sacar esos siete millones y medio.

Por ejemplo, los pretende sacar de los funcionarios; de los sueldos de los funcionarios y laborales de la Consejería. No sé, ya nos explicará el Sr. Rodríguez a cuántas personas tenemos que despedir o hay que despedir.

Luego quiere quitar 1,6 millones de euros del programa de Sanidad Animal, destinado a la recogida de cadáveres, animales en explotaciones, es decir, este servicio que presta el Gobierno, el Partido Popular quiere que lo paguen los ganaderos.

De los proyectos de infraestructuras rurales, así como del programa de instalación de gas en núcleos rurales y de otros muchos que son imprescindibles para mejorar las infraestructuras y que se modernicen las instalaciones del sector ganadero y que según el Partido Popular deberían dejar de hacerse para crear un Plan ficticio.

La Consejería de Desarrollo Rural y Ganadería, tan denostada por ustedes, tiene unos objetivos claros y concretos y no son otros que el apoyo al sector primario y de transformación. Y la mejora de la calidad de vida de la población del medio rural, porque este Gobierno tiene muy claro que el medio rural, con todo sus sectores, son estratégicos para nuestra Comunidad Autónoma.

Sr. Diputado, la Consejería de Desarrollo Rural para este año 2011, destina más de setenta y dos millones y medio de euros en ayudas directas al productor en el sector agrario y de ese dinero en sanidad animal y producción animal, más de 10 millones de euros; casi un millón..., un millón..., 1,2 millones de euros en ayudas para fomentar sistemas de producción de razas ganaderas autóctonas.

Y esta misma semana, el día 24, el Consejo de Gobierno, aprobará un expediente de ayudas para la modernización de explotaciones agrarias, por valor de casi ocho millones de euros; con lo que no es de recibo que usted venga aquí haciéndose el valedor y el salvador de los ganaderos, en un intento vano, como he dicho antes, de crear enfrentamientos y desacreditar a la Consejería.

Pero le voy a decir más, en el año 2010, el pasado 2010, a través de la Dirección General de Ganadería, se han ejecutado distintos programas relacionados con la mejora y promoción de las producciones ganaderas, con distintas ayudas, la mayoría directas, a los ganaderos, que han superado los casi 7 millones de euros y con la tramitación del 100 por ciento de las ayudas concedidas.

Y en esta línea se continua trabajando, a efecto de que los ganaderos puedan tener liquidez a la hora de realizar inversiones.

Por otra parte no sé por qué no han presentado este mal llamado Plan Estratégico en Castilla y León, donde tiene responsabilidades de gobierno, ya que los ganaderos de allí no parecen estar muy contentos con la política que está llevando el Partido Popular allí, a juzgar por la manifestación que hubo ayer mismo o antes de ayer, no recuerdo bien si fue ayer o antes de ayer, en la que participaron más de 4.000 ganaderos, protestando por la política agraria de Castilla-León.

Muchas personas se preguntan, nos preguntamos, por qué el Partido Popular presenta planes aquí, en Cantabria y no las presenta en las Comunidades donde gobierna, no las llevan a cabo allí. Aquí presentan un Plan que no sabemos ni como se va a llevar a cabo, pero resulta que es que en las Comunidades en las que están gobernando tampoco les está llevando a cabo; es como poco sospechoso y solamente tiene una explicación y es que el Partido Popular no tiene ni programa ni alternativa de solución ni para el sector ganadero ni para nada.

Y para terminar le insto a que utilice su segunda intervención para que todos los ganaderos sepan de una vez por todas, cuáles son sus propuestas concretas para mejorar el sector; pero mucho me temo que no lo hará, porque no las tiene y malgastará su tiempo -como siempre-, en decir mentiras que ni usted mismo se cree.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra D. Francisco Javier Rodríguez Argüeso.



EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Gracias, Sr. Presidente.

Con todos mis respetos a la Portavoz del Grupo Parlamentario Regionalista, la respeto todo salvo que diga que digo mentiras, porque eso es una apreciación suya que es incierta, incierta. Subjetivas, claro que son subjetivas, siempre son subjetivas; pero lo que pasa que no diré tantas mentiras cuando hoy el Portavoz de Ganadería no ha salido a intervenir, de su Grupo Parlamentario; por algo será.

Y..., por algo será, y entonces ustedes dicen, ustedes dicen que es que nosotros propusimos 25 millones en el año 2007 y siete millones, al menos siete millones y medio en el año 2011. Claro, en el 2007, en el 2007 y en el 2009, había muchos más recursos en la Consejería de Ganadería, mucho más recursos, fíjese que desde el 2009 a aquí se ha disminuido el 25 por ciento la inversión, en la Consejería, y nosotros lo que no podemos pedir es donde no hay dinero no se puede sacar.

Pero ¡cómo es posible...!, pero ustedes en el 2007 y en el 2009 y también en el 2011, pero fundamentalmente en el 2007 y en el 2009, sí tuvieron dinero, por ejemplo para hacer un aeródromo que no funciona, ¿verdad, Sr. Portavoz? Sí tuvieron dinero para alquilar un edificio y gastarse 200.000 euros al año y 700.000 en reformarle y quitar otros alquileres que costaban infinitamente menor de donde se ha alquilado ustedes sí tuvieron dinero para hacer sectarismo político con caminos rurales y no tuvieron un duro para hacer concentración parcelaria.

Mire, ¿cómo me dice usted que no va a haber siete millones y medio en la Consejería de Ganadería porque se dedican a otras políticas? Pregúntele al Consejero de Hacienda cuántas facturas del año 2010 le ha devuelto a la Consejería de Ganadería para que pague con el presupuesto del año 2011. Pregúnteselo, más de 13 millones de euros, más de 13 millones de euros ha devuelto facturas la Consejería de Hacienda a la Consejería de Ganadería para que del 2010 se carguen al presupuesto de 2011.

¿De dónde lo van a sacar? ¿De los funcionarios? ¿Del traslado de los cadáveres de los animales? ¿De dónde lo van a sacar? ¿Cómo es posible que ustedes nos dijeren que no había siete millones y medio para un Plan Estratégico para ayudas a los ganaderos? ¿Para qué hay que darles ayudas a los ganaderos?

Yo se lo digo, inmediatamente, para reducir el deterioro de sus rentas, para que puedan sobrevivir, inmediatamente, el procedimiento a dar, négociase con las organizaciones agrarias, si quiere se lo digo yo, llámeme a la Mesa de Negociación y le digo las propuestas del Partido Popular. Llámame y... no, no, ayudas directas a los ganaderos.

Sr. Portavoz no se ponga nervioso, ayudas directas a los ganaderos, ayudas directas. ¡Hombre! las que están son de Europa y llevan dándoles las mismas ayudas 5 años, que eso es la...

Por cierto, por cierto, Sra. Portavoz del Grupo Socialista. ¿Usted se acuerda de la historia de la ganadería de Cantabria y de Europa? Sí, sí, sí. Yo estoy muy orgulloso de mi historia con el sector ganadero, yo muy orgulloso.

Usted no diga lo que decíamos, no, no.. además recuerdo muy bien que entonces cuando hacíamos las movilizaciones el Sr. Revilla, Partido Popular, Izquierda Unida, el Sr. Agudo, todos estaban de acuerdo con nosotros en que decíamos...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sr. Diputado, se ha agotado el tiempo.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Finalizo.

Cuota sí, pero no así. El único que decía cuotas ya, era el Partido Socialista. Y gracias a las movilizaciones de los ganaderos españoles, no se pusieron las cuotas hasta el año 92; gracias, gracias.

Por lo tanto, yo lo que digo es ¿Por qué ustedes se oponen a que se negocie un plan estratégico con el sector? ¿Por qué se oponen a que se den siete millones y medio? ¿Por qué se oponen a eso? ¿Por qué no han creado ni una política nueva, ni una medida nueva desde el 2007 hasta el 2011, ni una? ¿Me pueden decir una ayuda nueva que se esté dando a los ganaderos? ¿Me pueden decir una nueva que se esté dando a los ganaderos desde el 2007 al 2011? Cero.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sr. Diputado.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Finalizo ya, Presidente. Muchas gracias.

¿Ustedes creen que en la situación que les he descrito yo, que se ha subido la cebada el 55 por ciento, el gasóleo el 67 por ciento que ha bajado el precio de la leche en dos años, se puedan seguir dando las mismas ayudas que en el 2007, que esas ayudas son de Europa por la pérdida de rentas, aunque subiesen los costes de producción al 50 por ciento más barato?



Ni una ayuda solamente. Yo creo que ustedes prefieren dedicar el dinero a intentar ganar las elecciones, antes que intentar salvar a los ganaderos de Cantabria.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Y eso es un error político que lo van a pagar.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

Vamos a proceder a la votación de la proposición no de ley presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

¿Votos a favor?, ¿votos en contra? ¿Resultado?

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Votos a favor, diecisiete; votos en contra, veintidós.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Diecisiete votos a favor, veintidós en contra. Queda rechazada la iniciativa.